

neuen Abbaugeländen wurde gelöst und der erste vollautomatische Schacht für unterirdische Gewinnungsarbeiten in Betrieb genommen.

Die Mechanisierung der Gewinnungs- und Aufbereitungsarbeiten machte schnelle Fortschritte. Die schnell fortschreitende Einführung der neuen Technik in den Betrieben der SD AG Wismut, verbunden mit dem Arbeitselan der Belegschaften und der Durchsetzung von Neuerermethoden auf allen Gebieten der Arbeit, führte nicht nur zu einer erheblichen Steigerung der Erzgewinnung und Aufbereitung, sondern auch zu einer starken Senkung der Selbstkosten. Das war von besonderer Bedeutung deshalb, weil durch zwischenstaatliche Vereinbarungen zwischen der DDR und der UdSSR die Produktion der SDAG Wismut an Uranerzen voll in den Export der DDR einging. Dadurch wurde der Uranerzbergbau auch zu einem bedeutungsvollen wirtschaftlichen Faktor für die volkswirtschaftliche Bilanz der Republik.

Die Voraussetzungen für alle ökonomischen Erfolge der SDAG Wismut bestanden darin, daß die Parteiorganisation es verstand, die entscheidenden Aufgaben der Entwicklung des Uranerzbergbaues, seine Bedeutung für die Sicherung des Weltfriedens, für den wissenschaftlich-technischen Fortschritt in den Mittelpunkt der Parteiarbeit zu stellen. Diese klare Orientierung der Parteiarbeit trug dazu bei, eine breite Aktivität unter den Arbeitern, Angestellten und dem ingenieur-technischen Personal der SDAG Wismut zu entfalten. Tausende von Neuerern, Rationalisatoren und Aktivisten, geführt von der Partei, entwickelten sich im Verlaufe dieser Arbeit und fanden stets neue Wege zur Steigerung der Arbeitsproduktivität auf der Grundlage der besten Erfahrungen sowjetischer und deutscher Bergbauspezialisten bei der Einführung der modernsten Technik im Bergbau.

Ein besonderes Verdienst der Parteiorganisation der SDAG Wismut besteht darin, daß sie es verstand, die hochentwickelte Neuerer- und Rationalisatorenbewegung der SDAG Wismut dahin zu führen, daß die Ergebnisse dieser Arbeit in breitem Maße verallgemeinert wurden und fest in das Bewußtsein der Bergarbeiter und Ingenieure der SDAG Wismut eingingen. Im Ergebnis dieses Prozesses der Bewußtseinsumwandlung wurden außerordentlich große Arbeitserfolge erzielt, neue Methoden der kollektiven Brigadearbeit entwickelt, die technischen Arbeitsmittel ständig verbessert und auf diese Weise